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得獎感言 

當我聽到自己成功申請到「校友總會優秀獎學金」，我的內心是

充滿感謝。在一個系只能推派一人的艱澀條件下，我能有幸成為系上

代表須歸功於系上的老師與同學們的幫助。 

 

上了大學大家都覺得一定是盡情的享受生活，系隊、營隊、社團

豐富大學的每一天，但這對我來說都是遙不可及的夢，因為家庭的因

素我必須獨立賺取自己的學費與日常零用金，除了自身以外還有妹妹

的生活金要支付，因此我的大學生活是在課業與打工之間周旋，打工

往往會壓迫到我學習的時間，一次兼差著好幾個工作對於體力是個消

耗，會因為打工而無法顧及學業，但學習原是學生本分，要如何有效

學習又能賺取零用金總是我的一大困擾，而面對自己最愛的籃球，也

因為打工不能與系隊的夥伴一起練習，打工讓我捨棄掉了太多東西。 

 

我的夢想是成為老師，成為一位能幫助學生的老師，韓愈《師 

說》講到：「師者，所以傳道、授業、解惑也。」這句話套在我自己

對老師的見解裡，「傳道」即是能夠讓學生能夠培養出良好待人接物

的方式，現今社會問題層出不窮，人與人之間關係變得冷漠，該擁有

的道德觀卻在現今學生裡缺乏著，考試不考就讓這門重要課程隱沒，

因此我想要憑藉自己在成為老師這職業裡，能夠教育更多學生正確的

價值與道德觀；「授業」是能與學生共同學習知識，現今已不是老師

本位的教學，教室的主權以回歸於學生之手，所謂的知識也不再侷限

於數學與語文，面對各類的學生，秉持多元教學並讓每個學生都能享

受學習是我成為老師後要達到的目標；「解惑」是成為學生最好的朋

友，學生在成長的過程中難免會遇到一些困難，課業學習、同儕相 

處、家庭溝通……等許多問題，這些問題圍繞在學生的成長過程中，

而我在成為老師時會秉持著耐心與愛心，去關懷每一個學生並給予幫

助，要達到這樣的夢想需要充實的學習。雖然我沒有申請到師培資

格，但我不會放棄，我積極修其教育學程，為高普考做準備，就算沒

辦法當老師，我還是可以努力地成為教育行政的人員，繼續為教育做

付出。 

 
校友總會獎學金能解決我經濟上部分的壓力，也能使我更專注於 

 



 學習，讓我能夠為現今的教育付出一點心力，為了感謝每個幫助我的 

人，我會達成夢想並盡我所能回饋社會。 

 


